

Paris, le 9 novembre 2010.

Aux responsables académiques et départementaux
des Retraités SNES
Au Secrétariat Général

CIRCULAIRE N° 4

Chers camarades,

Les retraites, un sujet derrière nous ?

Pour Nathalie Kosciuszko-Morizet, "La réforme, elle est là, elle est faite et le sujet est en quelque sorte derrière nous"; "C'est un bon point pour la France, qu'elle se montre à elle-même qu'elle peut se réformer. C'est de bon augure pour la suite, j'ai envie de dire..." Qu'une « héritière », née avec une cuiller d'argent dans la bouche, puisse proférer de telles énormités, montre à quel point le débat public en France est marqué par le mépris du peuple.

Pas un de ces bons apôtres de l'UMP n'a rappelé que toutes les réformes des retraites faites depuis 1993 avaient pour conséquence une baisse des pensions, que toutes remettaient en cause le principe de la retraite comme rémunération continuée du travail, que toutes visaient à faire payer par les seuls salariés le financement de leur vie après le temps de l'activité professionnelle...

« Qui supporterait de voir sa mère ou grand mère travailler jusqu'à la mort ? ». C'est la question de Tahar Ben Jelloul, effaré de voir « une dame d'au moins 80 ans qui travaille plus de 40 heures par semaine », derrière le comptoir d'un grand magasin à New-York. Et il conclut: « si le système des retraites n'est pas réformé en se basant sur les propositions des syndicats et des partis qui défilent dans les rues, nous serons tous un jour cette vieille dame devant travailler jusqu'au dernier jour de sa misérable vie ».

Contrairement à NKM, aux siens, à sa classe sociale, c'est cela que nous ne voulons pas, en effet, et c'est pour cela que le sujet n'est pas derrière nous.

1 - Retraites et retraités, l'action continue:

Les retraités du SNES ont participé activement aux manifestations organisées partout en France, dans le cadre unitaire de l'Intersyndicale.

Sous les drapeaux du SNES, de la FSU, de la FGR... Et encore le 6 novembre...

Ils n'ont pas perdu de vue que les principes qui ont motivé la loi Woerth sont une remise en cause du droit à la retraite comme rémunération continuée du travail et, dans le cas de la FP, une sappe supplémentaire du Code des Pensions et des engagements de l'Etat envers ses propres agents.

Ils savent d'expérience que les mauvais coups contre le salariat ne font pas de distinction entre actifs et pensionnés.

Ils savent aussi que, bien loin de passer à une phase de dialogue social, la majorité a encore en chantier un projet de budget 2011, un PLFSS 2011 et de nouvelles attaques contre la Sécurité sociale dont l'essentiel peut se passer de Loi et de débat public. Notre pouvoir d'achat est ainsi visé car le gel des salaires de la FP laisse prévoir un blocage des pensions.

Le dossier dépendance / perte d'autonomie qui doit venir devant le Parlement sur la base du rapport Rosso-Debord (*voir dans le supplément US-Retraités l'article de Françoise Eiden-Grosman sur ce point*) est gros de nouvelles attaques.

Notre pouvoir d'achat est également menacé par l'érosion d'une hausse des prix minorée par l'indice officiel.

Les SFR sont parties prenantes dans les départements de la préparation de **l'action spécifique du 25 novembre**, précisément sur les questions de la dépendance et du pouvoir d'achat : une initiative plus large est possible dans cette période. Les retraités sont des citoyens et des acteurs sociaux qui doivent être entendus.

Faisons en sorte qu'ils le soient.

2 – Trésorerie - Syndicalisation

En annexe la lettre de rappel pour les retardataires. Elle est en rtf pour vous permettre de la personnaliser si vous le souhaitez. Si vous désirez un envoi en nombre envoyez un message à tresor.enretraite@snes.edu ou téléphonez à la secrétaire. Mais rien ne vaut un contact direct avec les intéressés.

Pour les utilisateurs de GRIGRI (logiciel de saisie de la comptabilité des S1-Retraités) : une nouvelle version est maintenant en ligne. Elle offre des possibilités supplémentaires en particulier rapprochement bancaire avec un solde négatif et, en bas de page, un lien vers une aide en ligne.

3 – Journées d'automne de la SFR

Celles de l'année dernière avaient connu un grand succès avec une centaine de participants.

Elles se dérouleront les 8 et 9 décembre à Paris 13^{ème} 14 rue Cabanis (métro ligne 6 station Glacière).

Elles ont le statut de stage fédéral donc pour s'inscrire il est obligatoire de passer par caform-inscriptions@fsu.fr et d'avoir la signature de son (sa) secrétaire départemental(e) de la FSU. Cependant cette contrainte (théoriquement une inscription maximum par département) ne doit pas être un obstacle et nous chercherons des arrangements pour que tous les camarades intéressés puissent venir avec remboursement des frais. Pour cette raison nous vous demandons d'envoyer le double de votre inscription à enretraite@snes.edu.

Au programme (qui n'est pas définitivement arrêté) :

- 1- Bilan d'étape. Mouvement social. Retraites.
- 2- Prévention. Santé. Dépendance.
- 3- L'activité des retraités.
Témoignage d'un syndicaliste allemand.

- 4- En parallèle atelier mise au point d'un questionnaire (en lien avec l'institut de recherche) et vie des sections.

Conclusions

4 – Vie des sections

Nous souhaitons que chaque numéro de l'US Retraités contienne une rubrique « Vie des sections ». Pour alimenter cette rubrique il est indispensable que vous nous teniez au courant de ce qui se passe dans vos départements ou académies. Faites-nous part de vos initiatives, envoyez vos informations, vos bulletins à

jjpbeauq@nerim.net ou jp.beauquier@snes.edu

jacques-benedicte.vrain@wanadoo.fr ou benedicte.vrain@snes.edu

enretraite@snes.edu

5 – Régionales de la FGR-FP

Un certain nombre de ces régionales se sont déjà tenues. Si ce n'est pas le cas dans votre académie il est particulièrement important d'y participer, l'un des points à l'ordre du jour étant l'avenir de la FGR-FP.

Jean-Paul Beauquier
Bénédicte Vrain
Secrétaires de catégorie

6 – Dernière minute

Déclaration commune des organisations syndicales

CFDT, CGT, FSU, Solidaires, UNSA

Le mouvement social est légitime et conforté

Après plusieurs semaines de mobilisation et malgré les moyens déployés par le gouvernement pour tenter d'accréditer l'idée que « la page retraite » est tournée, ce sont 1,2 million de salariés qui ont manifesté le 6 novembre dans 243 villes contre cette réforme des retraites injuste et inefficace.

Si chacun a conscience que la loi sur les retraites est susceptible d'être promulguée dans les prochains jours, l'heure n'est pas à la résignation. Les organisations syndicales continueront d'agir pour la réduction des inégalités, une véritable reconnaissance de la pénibilité et d'autres alternatives pour le financement du système de retraites par répartition. Elles réaffirment leur attachement au maintien de l'âge légal de départ en retraite à 60 ans et de l'âge du taux plein à 65 ans.

Elles constatent que la situation économique et sociale reste très dégradée et toujours préoccupante pour les salariés, les retraités, les chômeurs et les jeunes qui subissent toujours durement les conséquences d'une crise qui dure.

Les organisations syndicales considèrent que la mobilisation d'un niveau exceptionnel depuis plusieurs mois a mis en lumière l'insatisfaction criante des salariés et leurs revendications en matière d'emploi, de salaires, de conditions de travail, d'inégalité entre les femmes et les hommes, de fiscalité et de partage des richesses. Elles décident d'approfondir leurs analyses et propositions sur ces questions afin d'interpeller le gouvernement et le patronat.

Les organisations syndicales décident de poursuivre la mobilisation dans l'unité en faisant du 23 novembre une journée nationale interprofessionnelle de mobilisation par des actions multiformes. Ces actions doivent répondre aux préoccupations des salariés et permettre la participation du plus grand nombre. Elles demandent aux organisations territoriales et professionnelles d'en préciser les modalités (rassemblements, manifestations, meetings, arrêts de travail...).

Des initiatives dans les territoires et les entreprises sont déjà prévues. Les organisations syndicales veilleront à assurer leurs réussites.

Les organisations syndicales s'engagent dès à présent à participer activement à la journée d'action Européenne du 15 décembre pour s'opposer aux plans d'austérité qui se multiplient en Europe.

Les organisations se reverront le 29 novembre 2010.

Le 8 novembre 2010

RETRAITÉS

46, avenue d'Ivry
75647 PARIS Cedex 13
☎ 01 40 63 29 12
enretraite@snes.edu

Cher(e) camarade,

Sauf erreur de notre part, il apparaît que ancien(ne) ou nouveau(lle) retraité(e) vous n'avez pas encore renouvelé votre adhésion pour l'année 2010-2011.

Depuis son arrivée, bien avant que la crise financière n'éclate, le gouvernement n'a pas ménagé ses efforts, prétextant la dette et les caisses vides, pour mettre en place la révision générale des politiques publiques, réformer l'État, réduire le nombre de fonctionnaires et réaliser des économies dans de nombreux domaines, s'attaquer aux libertés fondamentales aux services public, à la protection sociale, au pouvoir d'achat.

Aujourd'hui, pour satisfaire les marchés financiers, il s'attaque aux retraites avec une « réforme » qui aura pour conséquence, entre autres, de diminuer considérablement les taux de remplacement et donc de paupériser davantage encore les retraités après les avoir contraints à travailler ou être au chômage plus longtemps.. Demain ce sera le tour de la prise en charge de la perte d'autonomie de faire les frais de la destruction progressive de toutes les solidarités sur lesquelles était fondé le programme du CNR.

Alors que des dizaines de milliards ont pu être dégagés pour le système bancaire, revendiquer pour l'augmentation du pouvoir d'achat de tous, actifs comme retraités, pour le maintien d'une protection sociale solidaire, pour le développement des services publics, pour une réforme de la fiscalité redistribuant les richesses de façon plus équitable, se justifie plus que jamais.

Pour porter ces revendications avec nos valeurs de solidarité, de justice et de progrès social, nous avons à livrer de rudes batailles, et pour cela s'impose la nécessité d'un SNES fort, dans lequel actifs et retraités se retrouvent et luttent ensemble.

Dans les Sections Fédérales de Retraités nous nous retrouvons avec les camarades des autres syndicats de la FSU. Nous constituons ainsi, avec près de 20.000 adhérents, une force qui compte et sait faire entendre sa voix !

En plus des publications du SNES et de la FSU, les adhérents du SNES reçoivent celles de la FGR-FP à laquelle il est affilié et où, avec d'autres syndicats de la FSU, il joue un rôle important

Construisez avec nous le syndicalisme retraités dont nous avons besoin !

Très cordialement,

Jean-Paul BEAUQUIER
Bénédicte VRAIN
Secrétaires de Catégorie

Gérard NIOT
Trésorier

PS – Pour bénéficier de la réduction de 66% sur l'impôt sur vos revenus 2010 votre cotisation doit parvenir avant la fin de cette année civile.